

Compte-rendu de l'Assemblée générale ordinaire du Club sportif du Ministère des Finances

jeudi 7 novembre 2024

(Exercice 2023/2024)

L'assemblée générale a été convoquée pour 18 h. A l'heure dite, les administrateurs présents mettent en place l'accueil des participants : enregistrement des présents, vérification des adhésions et des pouvoirs. Le Bureau de vote est ouvert et les bulletins de votes sont distribués aux participants.

Le Président ouvre la séance à 18 h30 et souhaite la bienvenue aux adhérents venus participer à cette réunion. Il indique que le bureau de vote a déjà été ouvert pour faciliter les opérations de vote et permettre à ceux qui ne pourraient pas assister à l'ensemble de l'AG de néanmoins exprimer leur vote.

Il rappelle que cette assemblée est la dernière du mandat du Comité élu en novembre 2020, que le vote en cours sera dépouillé en fin de séance, que le nouveau comité élu proposera à l'assemblée l'élection d'un nouveau Président auquel il cédera la place pour terminer l'assemblée générale.

Le président soumet ensuite le projet de compte rendu de l'assemblée générale du 17 novembre 2023 à l'examen de l'assemblée générale. A défaut de remarque ou d'observation le projet de compte rendu est adopté à l'unanimité des présents et représentés.

Il invite ensuite le Secrétaire Général à présenter le rapport moral de l'exercice sous revue.

Le Secrétaire Général se félicite de la belle audience de cette assemblée générale et remercie tous ceux qui ont contribué et participé aux succès de Club : la Secrétaire Générale des Ministères financiers et ses équipes, nos partenaires associatifs et mutuelles, les cadres dirigeants de notre association, l'équipe du secrétariat, les moniteurs et entraîneurs et tous les bénévoles qui ont donné de leur temps.

Dans un contexte budgétaire national difficile, le Club a néanmoins élargi son offre sportive avec notamment le succès croissant de l'escalade, le renouveau de l'Athlétisme après le décès d'Ali Coulibali et le développement du sport santé en partenariat avec la MGEFI.

Avec près de 2000 participants, le cross de Bercy a encore battu son record de participants et le Tour de Bercy organisé en octobre 2023 dans le cadre du lancement de l'année Olympique a rassemblé de nombreux coureurs parmi lesquels les Ministres Financiers et la Ministre des sports.

Ce dynamisme vaut au CSMF d'être reconnu comme le principal acteur du sport, dans le contexte de la réforme de la gouvernance de l'Action sociale ministérielle.

La mandature qui s'achève a été marquée par les deux années de COVID qui a mis un temps à l'arrêt la totalité de nos activités. Mais la réaction de l'équipe a été rapide et forte avec des cours en vidéo et la reprise dès que cela a été possible des activités en extérieur pour la multi-activités comme pour les entraînements des compétiteurs. Au final la perte d'adhérents a été limitée et retrouve en cette fin de mandat un bon niveau.

Le Secrétaire général adresse tous ses remerciements à tous ceux qui ont participé à la progression du club et tous ses voeux de succès à la future équipe.

Le Président donne ensuite la parole au Directeur général pour la présentation du rapport d'activités.

En introduction le Directeur général évoque la forte progression du nombre d'adhérents revenu au niveau d'avant le Covid due au dynamisme et au professionnalisme des moniteurs et à l'effet d'entraînement des jeux Olympiques.

Pour la section basket Le nombre de licenciés reste stable à un peu plus de 250 licenciés.

Les équipes jeunes masculines comme féminines ont continué de faire le plein dans toutes les catégories d'âge.

L'arrêt de l'équipe masculine senior qui évoluait la saison passée en pré-Nationale a permis au Club de se concentrer pleinement sur les jeunes et sur le développement d'une filière d'excellence féminine avec de nombreux succès mettant en valeur le CSMF. L'équipe 1 Senior féminine est deuxième de sa poule en nationale 2 et s'est qualifiée pour les play-offs du championnat malgré un effectif réduit. L'équipe 2 Senior féminine a terminé championne d'Ile de France et s'est qualifiée pour évoluer en Nationale 3 la saison prochaine.

Ces résultats extrêmement prometteurs ont conduit le club à conclure une Convention de Partenariat en juillet dernier avec le Paris Basketball pour permettre à l'équipe féminine du CSMF de poursuivre un projet sportif que la structure multisports amateurs du CSMF n'est pas en mesure d'accompagner au-delà de la Nationale 2 et Pour le Paris Basketball de disposer, au terme de la saison 2024-2025, d'une équipe féminine évoluant au plus haut niveau français.

Enfin, Le basket santé a confirmé son succès, l'adhésion à la séance du samedi midi bat son plein.

Avec plus de 2000 coureurs, l'édition 2024 du Cross de Bercy constitue un grand succès sportif. Le Ministre du Budget a participé au 5 km et a donné le départ du 10 km.

Cette année, la nouveauté est venue des vidéos réalisées via les drones du SIRCOM, les prises de vue ont permis de visualiser les flux de coureurs et donner des images inédites de la course.

Le Tour de Bercy, a célébré, avec le comité d'organisation des JOP de Paris la tournée des drapeaux au mois d'octobre. Près de 400 participants qui ont couru dans l'enceinte au sein du Ministère sur un parcours de 3.7 km. A l'instar du Cross de Bercy, Le club sportif a pu compter sur la participation de 3 ministres (M Lemaire, M Lescure et Mme Oudéa-Castéra) accompagnés de Tony Estanguet.

A noter que le comité des JOP a doté l'épreuve du tour de Bercy d'une récompense mémorable pour les heureux élus : une participation au 10 km pour tous de Paris 2024 pour les deux gagnants de l'épreuve. De plus, notre binôme handi valide : Jérôme Lecas et sa collègue Florine Georgel habitués du Cross de Bercy, a également pu participer aux 10km pour tous.

En mars le CSMF a animé de nombreuses activités pour la semaine du sport au Ministère organisée par le SIRCOM.

La section escalade est forte d'une centaine d'adhérents, le nombre de créneaux hebdomadaires ouverts en pratique autonome a pu être augmenté. Sur le dernier exercice La section a organisé des sorties en Ile de France, en Bourgogne et dans les Alpes. Elle a obtenu des places à tarif préférentiel dans des salles parisienne (Climb UP et le Triangle).

Et comme chaque été, les grimpeurs ont démonté les prises du mur de Bercy puis, après nettoyage, de nouvelles voies ont été conçues par un prestataire spécialisé (Sylvain Dussort). Les cordes usagées ont été données pour être recyclées par une association en mobilier et design.

Comme le Judo, l'Athlétisme et le Karaté, la section escalade est devenue une section autonome avec son équipe dirigeante, même si elle demeure administrativement rattachée à la multi-activités.

La section Full-Contact/Boxe Américaine connaît toujours un franc succès. Avec une approche pédagogique, adaptée à chaque niveau, elle permet à chacun de progresser à son rythme, dans une ambiance conviviale. Depuis 1995, l'enthousiasme de nos pratiquants ne s'est jamais démenti. Avec 45 adhérents réguliers en 2024, la section est plus dynamique que jamais.

Pour répondre aux attentes de nos boxeurs les plus expérimentés, son activité s'est étendue avec des cours de Kickboxing et de Boxe française, très appréciés.

Encore en progrès sur l'exercice avec 360 licenciés, 14 entraîneurs et encadrants et l'aide importante de la Mairie de Paris, la section Hand Ball est l'une des plus importantes du CSMF.

Elle a ouvert de nouvelles catégories (baby-hand et école de handball U7), qui permettent d'accueillir de jeunes joueurs et joueuses, organisé de nombreuses activités (coupe de Paris pour le compte de la fédération ; journée

hand -fauteuil ...) des événements festifs (Halloween, Noël, Hand Night...), des stages de vacances, une mini colo et un nouveau stage de performance animé par un ancien coach de l'équipe de France jeunes.
A noter que l'équipe des U11 Mixte a remporté la coupe de Paris après une très belle finale.

Après les confinements la section Judo a vu un grand renouvellement et rajeunissement de ses adhérents. Elle et bien repartie et plusieurs passages de ceinture noire sont intervenus pendant l'exercice.

La section Karaté compte 29 licenciés. Pendant l'exercice 2023/2024, deux adhérents (dont le Président Francis Amand) ont obtenu leur ceinture noire premier dan en juin dernier et le nombre des ceintures noires dans le club s'établit aujourd'hui à 9.

Alexandre Boueste, notre professeur a obtenu son 5ème dan de la ceinture noire en juin. L'association Funakoshi a décidé de s'affilier à la fédération européenne de karaté et arts martiaux traditionnels ce qui a notamment permis la prise en charge des frais d'un des deux stages annuels assuré par notre directeur technique, Jean-Pierre Fischer, ceinture noire 9ème dan.

La section s'est organisée pour devenir une section de compétition à compter de la rentrée de septembre.

Le nombre d'adhérents à la multi-activités a battu des records avec une augmentation de 20% par rapport à la saison dernière et le sondage annuel de satisfaction réalisé a donné d'excellents résultats.

L'offre diversifiée des cours et les nouveaux moniteurs ont permis une progression notable cette saison.

Le Yoga avec 4 moniteurs différents et de nouveaux créneaux sur plusieurs sites, le Pilates et le HiiT connaissent un grand succès.

L'engouement pour le sport sur le site de SIEYES se confirme avec près d'une centaine d'adhérents qui profitent des 10 créneaux proposés le midi et de 2 le soir.

La boxe thaï sur Paganini a trouvé son public et le CSMF a ouvert une seconde séance le soir.

Les Seniors restent assidus aux séances et toujours aussi nombreux (la baisse du nombre d'adhérents est compensée par l'adhésion de certains Seniors à la multi activités pour profiter pleinement de tous les cours proposés). Le mensuel cours de Zumba connaît un grand succès. L'ambiance est excellente dans le groupe.

S'agissant de la section rugby, et bien que l'entente Paris XO / CSMF soit devenue double championne IDF en mai 2023, force est de constater que ces bons résultats ne se sont pas concrétisés au cours de la saison par une hausse des effectifs qui restent nettement insuffisants pour faire tourner une équipe.

Aussi, sur proposition du responsable de la section, le Comité Directeur a pris la décision le 17 septembre 2024 de mettre en sommeil la section Rugby.

Malgré un enneigement très limité, la section ski a connu une belle saison qu'elle termine avec une seconde place à la Coupe de France Esprit Racing. Les mauvaises conditions météo du début de saison ont conduit l'équipe à organiser son premier entraînement au Snowworld d'Amnéville de Metz et réalisé d'importantes économies. Elle a organisé sa traditionnelle compétition de début de saison à Val Cenis, participé au trophée national de l'ATSCAF à Méribel et conclut sa saison à la coupe des Cloches à Courchevel.

Avec une quarantaine d'adhérents et trois entraînements par semaine, la section Athlétisme a confirmé son renouveau. La mise en place d'une préparation spécifique pour le cross de Bercy a créé une bonne dynamique pour la section qui s'est organisée en section autonome.

La section tennis de table installée dans l'annexe Vincent Auriol a mis en place une section loisirs qui a attiré de nombreux retraités. Les jeux Olympiques et les frères Lebrun ont suscité un fort engouement pour le tennis de table et la section a dû refuser en 2024 de nombreuses inscriptions, faute d'espaces pour les accueillir. Enfin la section a eu l'honneur et le privilège de se voir confier une des tables de compétition utilisée lors des jeux Olympiques de Paris.

Au tennis, l'équipe féminine a été en finale des championnats de France 2ème division tandis que l'équipe masculine évolue en championnat départemental. La section s'est distinguée aux Jeux olympiques de Paris avec la capitaine de l'équipe **feminine** Céline Garet qui a porté la flamme olympique.

En clôturant la présentation du rapport d'activité le Directeur rend hommage à Guy ESNAULT adhérent depuis plus de trente ans et bénévole très impliqué dans la vie du Club qui nous a quitté récemment.

Le Président invite l'équipe féminine de basket championne de pré-Nationale pour la saison 2023-2024 à la tribune pour leur remettre une coupe bien méritée.

Le président met aux voix le rapport d'activité qui est adopté à l'unanimité. Il remercie les cadres des sections, les entraîneurs et bien sur tous les membres des équipes qui ont encore faite briller les couleurs du CSMF sur les terrains de sports.

Le Président donne ensuite la parole au Trésorier pour la présentation du rapport financier qui fait apparaître une situation saine des finances du club et confirme la poursuite du redressement après le choc de la pandémie.

Conséquence de la forte augmentation du nombre d'adhérents et d'une large reprise des championnats, les produits de l'exercice 2023 sont de 1 133 K€ en hausse de 10%, pour des dépenses de 1 114 K€ en hausse de 5,09 %. Le résultat positif de l'exercice (19 162 €) contribue à compenser les déficits des deux précédents exercices. Enfin, le solde de trésorerie au 31/08/2024 est de (483 K€) se maintient à un niveau élevé.

Sur les recettes, le Trésorier rappelle que les financements directs allouées par le Ministère qui s'élèvent à 737 K€ (subvention de fonctionnement et subvention salariale - coût salarial chargé des fonctionnaires détachés) sont en hausse de 10,77% et représentent 65,12% des produits de l'exercice. Par ailleurs la ville de PARIS a alloué une subvention de 9 200 €. Second poste de recettes, le montant total des cotisations (343K €) est en hausse de 6,67% et représente 30,27% des produits de l'exercice alors que l'assemblée générale avait voté le gel des tarifs des cotisations pour cet exercice.

Globalement la hausse de 5% des dépenses est la conséquence mécanique de l'augmentation du niveau d'activités de l'association. Premier poste de dépenses, la masse des salaires et des charges sociales (710 K €) représente 63,80 % des dépenses.

Sur les autres postes de dépenses le Trésorier note l'effort d'économie réalisé sur les transports dont la hausse a été limitée malgré la forte augmentation du niveau d'activité des équipes, et l'acquisition de nouveaux équipements sportifs pour un montant de 49 K €.

En concluant son propos le Trésorier remercie l'équipe du secrétariat et Laurent KAEPPLER en particulier, pour l'importance et la qualité travail effectué sur la tenue de la comptabilité associative ainsi que le commissaire aux comptes pour l'aide claire et pédagogique plus que précieuse qu'il a apportée pour permettre la certification des comptes.

Il propose enfin à l'assemblée générale d'affecter le produit de l'exercice au compte report à nouveau.

Le Président félicite Trésorier et tous les responsables du club qui par leur dynamisme et leur rigueur ont contribué à ce résultat très équilibré. Il remercie le Secrétariat Général pour le soutien actif qu'il apporte au CSMF qui s'est traduit sur le plan financier par une progression de 11% de ses subventions.

Le Président donne ensuite lecture du rapport du commissaire aux comptes qui certifie que les comptes présentés à l'assemblée générale sont sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et patrimoniale de l'association à la fin de l'exercice.

Il met aux voix le rapport financier qui est adopté à une très large majorité (3 abstentions) et l'affectation du produit de l'exercice au compte report à nouveau (adopté à l'unanimité).

En évoquant le scrutin en cours de dépouillement Le Président dresse un rapide bilan de sa mandature qui a mis à rude épreuve l'équipe de Direction en débutant avec l'arrivée de l'épidémie de la COVID et qui se conclut l'année des jeux Olympiques de Paris.

Il évoque ainsi les quatre axes d'action qu'il avait annoncé lors de son élection en commençant par le développement du sports santé, qui est un des objectifs prioritaires du Club inscrit dans la convention d'objectifs et de moyens, avec une amplification et une diversification des activités proposées aux séniors dont l'effectif a cru de façon importante sur les derniers exercices. Cet axe a également été concrétisé par la création de la section sport-santé en partenariat avec la MGEFI qui propose des activités sportives adaptées sur prescription médicale. Second objectif, la diversification des activités sportives dans le cadre de la multi-activités pour mieux répondre à l'évolution des attentes des adhérents. Le Président évoque notamment le Yoga qui a été proposé sur de nouveaux sites avec des professeurs différents ; l'introduction de la Boxe Thaï à Paganini ; la sophrologie et plus généralement la recherche de nouveaux talents dans le recrutement des moniteurs.

Sur les sections de compétition notre action s'est concentrée sur la redynamisation de la section athlétisme et le soutien apporté au développement de l'escalade. Mission remplie : à partir d'un petit noyau de coureurs engagés, l'athlétisme a repris et développé ses activités d'entraînement à la course. L'organisation d'un entraînement spécifique pour le cross de Bercy a connu un beau succès. La section escalade bénéficie d'un fort engouement et le mur du CASC fait beaucoup d'envieux. Bien organisée cette section réunit de nombreux pratiquants dans une belle ambiance que les sorties sur les sites naturels d'escalade viennent conforter. Un regret, la mise en sommeil de la section rugby qui n'a pu survivre suite au retrait de la concession par la mairie de Paris du seul terrain dont elle disposait dans le 13^{ème} arrondissement

Le troisième objectif visait à développer le contrôle de gestion et sécuriser nos procédures juridiques tant dans le domaine budgétaire et comptable que dans la sphère des ressources humaines. La mobilisation du Comité et secrétariat sur ces deux sujets a permis de réaliser de grands progrès. Sur le plan comptable Laurent Kaepler a réalisé un travail remarquable d'organisation et de redressement de la comptabilité qui permet désormais de s'engager dans la préparation de budgets prévisionnels des sections et de suivre pas à pas leur réalisation. De même en ressources humaines, les procédures ont été sécurisées et la protection sociale complémentaire des salariés a été mise en place.

Enfin, quatrième objectif, le développement de l'audience du CSMF dans le Ministère. De ce point de vue, la présence de nos Ministres au cross et au tour de Bercy, le développement de relations confiantes avec Le Secrétariat Général, l'écoute de nos arguments dans les discussions sur la réforme de la gouvernance de l'Action Sociale ministérielle, le soutien attentif sur le plan financier et notre réponse positive à ses sollicitations dans le contexte de la préparation des jeux Olympiques de Paris, montrent à l'évidence la qualité du positionnement du Club au sein du Ministère.

S'appuyant sur les témoignages des responsables de section au cours de cette assemblée, Le Président conclut son propos en se félicitant du développement du « vivre ensemble » au sein du club où la pratique sportive encourage le développement de liens sociaux forts. Il dit sa fierté du bilan accompli avec la participation active du comité de Direction qui s'est bien renouvelé au cours de sa mandature. (applaudissements).

La séance est suspendue dans l'attente de la fin du dépouillement du Scrutin.

Au terme de la suspension de séance, les scrutateurs qui ont achevé le dépouillement des votes, remettent la liste des élus au Président qui proclame les résultats du scrutin et cite les 22 élus au comité Directeur. Le Président félicite les nouveaux élus, leur adresse tous ses encouragements et note que la féminisation du Comité Directeur du Club sportif du Ministère des Finances est en progrès.

Il invite ensuite les candidats au poste de Président à se manifester. Jean François HADDOUCHE présente sa candidature. A défaut d'autre candidat, le Président met au voix cette candidature.

Jean François HADDOUCHE est élu à l'unanimité des adhérents présents.

Le Président demande alors à Jean François HADDOUCHE de le rejoindre la tribune et lui donne la parole

Le nouveau Président remercie les adhérents de la confiance qu'ils lui accordent pour relever les défis que le CSMF devra affronter. Il esquisse les lignes directrices des actions qu'il souhaite mettre en œuvre : mener à bien les projets en cours, consolider les acquis, poursuivre la diversification de l'offre d'activités à l'écoute des souhaits des adhérents.

Dans un contexte général plus contraint, Il s'attachera à dynamiser le bénévolat, ressource fragile, au sein du club et se félicite à cet égard des nouvelles candidatures au Comité Directeur présentées par de jeunes adhérents très motivés. Il sera attentif à préserver les ressources financières du club et le soutien bienveillant du Ministère. Il engagera l'association dans une participation active à la mise en œuvre de la réforme de la gouvernance de l'Action Sociale ministérielle tout en préservant son identité et ses spécificités. (applaudissements).

Jean-François Haddouche aborde ensuite le dernier point de l'ordre du jour de l'assemblée générale : la fixation des cotisations pour l'exercice 2025/2026 et propose aux membres de l'assemblée le choix entre le maintien des cotisations à leur niveau actuel et une augmentation mesurée

Pour l'exercice 2025/2026 un ensemble de facteurs externes : le niveau actuel de l'inflation ; la hausse des salaires, des perspectives budgétaires plutôt à la baisse et également d'ordre interne : dépenses supplémentaires résultant de l'ouverture de la salle de Sieyès, développement des nouvelles activités qui pèsent sur nos coûts de fonctionnement militent pour une augmentation homothétique des cotisations.

Parallèlement, le club inscrit son action dans le cadre de la politique sociale du Ministère et doit tenir compte de l'évolution attendue du niveau des rémunérations des agents du ministère ; et sa situation financière actuelle est très satisfaisante.

Au terme de la discussion qui s'ouvre, le nouveau Président met au voix la proposition du maintien des cotisations à leur niveau actuel.

Cette proposition recueille l'unanimité des participants

L'assemblée générale approuve par ailleurs à une quasi-unanimité (5 votes contre) la révision à la hausse des cotisations des adhérents extérieurs non financiers.

L'ordre du jour étant épuisé et en l'absence de question diverses, le Président lève la séance, remercie une nouvelle fois les participants de la confiance qu'ils lui ont accordée et les convie au pot de l'amitié.